
ГЛАВНОЕ ЗА НЕДЕЛЮ: Диалоги журналистов с министрами и военный парад на
афгано-таджикской границе
На этой неделе министерства и ведомства общались с журналистами по итогам своей деятельности в первом полугодии.
Пресс-конференции продолжатся и на следующей неделе.  Что важного отметили министры, и какими еще новостями
запомнилась эта неделя -  в нашем традиционном дайджесте.

Устами министров

Собрали самое важное и интересное, что было сказано главами отраслевых органов государственного управления.

Тарифы на электроэнергию планируется повысить, и это может произойти уже во втором полугодии, отметил министр энергетики и
водных ресурсов Далер Джума. Сколько будет стоить  «свет», пока неизвестно.

А вот зимой в этом году, по словам министра, ситуация с энергообеспечением будет значительно лучше, чем прошлой зимой, но все же
лимит допускается. Вся причина – в недостатке воды в реках страны.

Мы попытались понять, чем обоснованы подорожания, кто безбожно ворует электроэнергию, и у каких стран ЦА «свет» стоит дороже.
Наш корреспондент разложил все ответы по «полочкам».

А вот миллиардный межрегиональный проект CASA-1000 на территории Таджикистана будет завершен к концу этого года, отметил
первый замминистра энергетики и водных ресурсов Джамшед Шоимзода. И нестабильная ситуация в Афганистане никак не повлияет на
строительство, где реализовано уже более 60% работ.

Отметим, что проект CASA-1000 предполагает экспорт электроэнергии из Таджикистана и Кыргызстана в Афганистан и Пакистан.

Про готовность к переходу на дистанционное образование рассказал министр образования Таджикистана Махмадюсуф Имомзода.
Для этого, по его словам, уже подготовлены телевизионные программы и почти 1000 видеоуроков. Их можно будет скачать на сайте
министерств или получить  на дисках в школах.

В продолжающихся маршировках студентов министр не увидел ничего плохого.  Более того,  отметил,  что они никак не связаны с
образовательным процессом и проводятся с целью продвижения общенациональных ценностей. А вот сборы денег с родителей на ремонт
школ глава Минобрнауки назвал незаконными.

О том, что голод нам не грозит и мяса хватит всем,  сказал министр сельского хозяйства Таджикистана Сулаймон Зиёзода. Это
благодаря хорошим показателям по производству мяса, молока, яиц, зерновых, овощей и фруктов.

При этом министр отметил стабильность цены на мясо, тогда, как в некоторых других странах стоимость этого продукта стала в два раза
дороже. Еще пообещал, что морковь скоро подешевеет, поскольку новый урожай уже на подходе.

О том, что компания известного бизнесмена-чиновника Бега Сабура продолжает исправлять ошибки на своих объектах, заявил
глава  Комитета  по  архитектуре  и  строительству  Махмадсаид  Зувайдзода.  Он  также  поделился  информацией  о  том,  что  система
водоснабжения и канализации будет реконструирована во многих городах Таджикистана. Но пока это все на бумаге - в виде проектов, для
которых планируется привлечь инвестиции.

А вот «хрущевки» в центре Душанбе, которые, по словам горожан, имели историческую ценность, по мнению министра давно изжили себя
и являются небезопасными. По словам главы комитета, историческую ценность определяют Минкультуры и отдел культурологии при
Академии наук, которые всегда могут обратиться по поводу сохранения того или иного объекта.

О том, что скорость интернета за последние два года повысилась в более, чем 3 раза, сказал замглавы Службы связи страны
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Илхомджон Атоев. И тому свидетельство важные события в онлайн режиме и различные видео-конференции, которые проводились в
стране без особых проблем, считает он.

И если все же у абонента имеются проблемы со связью, спрашивать нужно с провайдера.

Не обошли стороной журналисты нашумевшее дело о жестоком убийстве 8-летней девочки Руфейды Иноятовой. Генеральный прокурор
Юсуф Рахмон отметил, что дело завершат и отправят в суд в ближайшие дни. В отношении подозреваемого в убийстве возбуждено
уголовное дело по статьям 104 (убийство) и 138 (3) изнасилование. А вот матери, которая якобы была свидетелем и соучастником
преступления сына, никаких обвинений не предъявлено.

Пандемия набирает обороты

Таджикистан планирует закупить до 2023 года 3,4 млн доз китайской вакцины «CoronaVaс». Для этого будут использоваться грантовые
средства и личный вклад Таджикистана. Общая сумма проекта составляет 26,8 млн долларов.

Пока Таджикистан ожидает новую партию вакцин, в Узбекистане разрабатывается своя собственная. По словам узбекских ученых, ее
особенностью будет усиленный иммунный ответ за счет различных комбинаций вакцин.

Между тем, началась массовая вакцинация студентов, принимающих участие в маршировках в честь 30-летия независимости республики.
Марширующих – 15 тысяч. Почти половина из них уже получили прививку.

Тем временем, ВОЗ заявила о начале третьей волны пандемии. Во всем мире растет число случаев заболевания и смертей от заражения
коронавирусом. Индийский штамм Дельта охватил более чем 111 стран.

Этот смертоносный штамм выявили и у мигрантов в аэропорту Ростова. Среди зараженных - граждане Кыргызстана, Таджикистана и
Узбекистана.

Рахмон на границе

Глава  Таджикистана  отправился  в  места  дислокации  военнослужащих  Погранвойск  республики  для  ознакомления  с  состоянием
боеготовности регулярных частей на территории районов Пяндж и Хамадони Хатлонской области.

При беседе с собравшимися Эмомали Рахмон подчеркнул, что высшим критерием патриотизма является служение Родине и защита ее
границ. Между тем представители резерва заявили, что они всегда готовы защитить «каждую пядь родной земли...».

После его выступления начался военный парад частей и резервных сил.

Вопросы, связанные с совместной борьбой с терроризмом, экстремизмом, незаконным оборотом оружия и наркотиков, обсудили министры
иностранных  дел  Узбекистана,  России,  Китая  и  Индии  на  заседании  Совета  министров  иностранных  дел  стран  ШОС в  Душанбе.
Встретился с делегатами и глава Таджикистана, обсудив вопросы подготовки к юбилейному заседанию Совета глав государств-членов
ШОС в Душанбе.
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